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Аннотация: Статья посвящена вопросу освоения студентами современных многопрофильных вузов 

учебной дисциплины, являющейся основой подготовки будущих юристов, с использованием 

положений римского права и латинской терминологии. Предмет статьи – учебный процесс изучения 

курса «Теория государства и права» в структуре юридического образования в Российской 

Федерации. Целью статьи является определение эффективности использования римского права и 

латинской терминологии как важных инструментов в освоении базовой учебной дисциплины 

современной юриспруденции. В рамках методологии исследования акцент сделан на эмпирические 

методы (анализ педагогической и методической литературы по проблеме исследования, наблюдение 

за педагогическим процессом), а также системно-деятельностный подход.  

Подчеркивая развитие активности студентов как фактора интенсификации процесса обучения, автор 

рассматривает вспомогательные элементы как эффективный способ в освоении учебного курса. В статье 

сделан вывод, что вспомогательные элементы, в частности римское право и латинская терминология, 

расширяют кругозор будущего специалиста, усиливают его интеллектуальный потенциал, а также 

повышают познавательный интерес студентов к изучению других юридических дисциплин. Результаты 

проведенного исследования могут быть использованы в учебном процессе при преподавании 

дисциплины «Теория государства и права» в вузах правового профиля.  
Annotation: The article is devoted to the issue of mastering by students of modern multidisciplinary higher 

education institutions a discipline that is the basis for the training of future lawyers using the provisions of Roman 

law and Latin terminology. The subject of the article is the educational process of studying the course «Theory 

of State and Law» in the structure of legal education in the Russian Federation. The purpose of the article is to 

determine the effectiveness of the use of Roman law and Latin terminology as important tools in the development 

of the basic academic discipline of modern jurisprudence. As part of the research methodology, emphasis is 

placed on empirical methods (analysis of pedagogical and methodological literature on the research problem, 

observation of the pedagogical process), as well as a system-activity approach. 

Emphasizing the development of student activity as a factor in the intensification of the learning process, the 

author considers auxiliary elements as an effective way in mastering the training course. The article concludes 

that auxiliary elements, in particular Roman law and Latin terminology, broaden the horizons of a future 

specialist, enhance his intellectual potential, and also increase the cognitive interest of students in the study of 

other legal disciplines. The results of the study can be used in the educational process when teaching the discipline 

«Theory of State and Law» in universities of a legal profile. 
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